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Protokoll der außerordentlichen Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 
»07.09.2024« 
 

Anwesende 
Vorsitz   Janna Reif, Sean Bonkowski, Celina Farinha 
Finanzreferat   Thomas Ortmann 
Referat für Hochschulpolitik   Roselina Hamsoro 
IT-Referat   Lorenzo Conti 
Kulturreferat   Anton Kölichen 
Referat für Ökologie   n.a. 
Referat für Öffentlichkeit   Niklas Hamann 
Sozialreferat   Tobias Rick 
Fachschaftenreferat   Paul Ludwig 
Referat für Geschlechtergerechtigkeit und Frauen  Hannah Fernholz 
Referat für Internationale Studierende                                                                                                           Elena Davydova 
Referat für Studium und Lehre                                                                                                                           Simon 
Korswird  
Queer-Referat  Alex Münster 
Sportreferat  n.a. 
Referat für politische Bildung                                                                                                                                Alex Münster 
CIMND  Helena Felsch 
 
Gäste: Ronny Bittner (Projektstelle Uni-Guide) 

1. Wahl der Redeleitung 

Janna Reif  (Vorsitz) übernimmt die Redeleitung. 

2. Wahl der Protokollant*in 

Anton Kölichen(Kulturreferat) übernimmt das Protokoll. 
 

4. Vorstellung neuer Mitarbeiter*innen 
Kulturreferat 

Anton (Referent) stellt folgende Mitarbeiter*innen vor: 

Lucas Kühn 

Maren Pfeil (Projektstelle Kulturticket) 

Hannah Hellbach (Projektstelle Kulturticket) 

Anna-Maria Szypulka 

Anna Kühn 

Julian Wilttinger (Projektstelle Veranstaltungsmanagement) 
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Abstimmung: alle einstimmig gewählt 

 

Referat für Hochschulpolitik: 

Felix Blanke (stlv. Referent, stud.  Beschäftigte) 

Jonas Foemmel (LAT) 

Jolam Neumann (Antifaschismus) 

Rahel Schüssler (Außenvernetzung fzs) 

Jolanda Weygandt (Außenvernetzung fzs) 

Frida Reinfeld (Antiklassismus) 

Sebastian Sybertz (Kommunalpolitik) 

 

Abstimmung: alle einstimmig gewählt 

 

CIMND-Referat: 

für die CIMND-Beratung wurde Gesa Ueberhorst vorgestellt 

5. Berichte aus den Referaten 
Fachschaften: 
- Nix passiert. (Außer Tagesgeschäft) 
 
HoPo: 
- fzs: Arbeit zum BAföG Widerspruchszettel; PM Studentische Armut 
- LAT: Vorbereitung Satzungsänderung; Austausch zu HSG-Novelle und Antidiskriminierungsarbeit 
- BBgR: Mitarbeit im Pro-Choice Bündnis gegen den Marsch für das Leben; Burschireader wird aktualisiert; 
Veranstaltung zu Geschlechterpolitik der AfD bei gmg 
- Kommunalpolitik: Antrag zu feministischer Stadtplanung ausgearbeitet; Vorbereitung Veranstaltung zu dem 
Thema bei gmg 
- Antiklassismus: Ideensammlung und weitere Einarbeitung; Organisation einer Veranstaltung in 
Zusammenarbeit mit dem Polbil 
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Ökologie: 
- Mailverkehr und Referatstreffen (am 27.08.) 
- Austausch mit STW und GZ bzgl. biodiverseren Grünanlagen an Wohnheimen am 21.08. 
- Teilnahme am AK Nachhaltigkeit der phil. Fak. am 05.09. 
- Finalisierung des Infoflyers mit „Ärzte gegen Tierversuche“ 
 
Öffentlichkeit: 
 -Arbeiten am Uni-Guide 
- Ansonsten Mail Verkehr 
- Vorbereitungen Bewerbung GMG und Öko-Referat 
 
Kulturreferat: 
- Referatsübergabe 
- Tagesgeschäft 
- Terminierung des ersten Referatstreffens 
 
Sport: 
- Tagesgeschäft 
- Organisation Skifreizeit 
- Obleuteversammlung 
 
Sozialreferat: 

● Tagesgeschäft 
● Koordinierung der Beratungszeiten 

○ evtl. Ausweitung des AWD der SMK 
● Fertigstellung des Stipendienreaders voraussichtlich vor Ende der vorlesungsfreien Zeit 

○ evtl. Erweiterung um „Quiz“ (welches Stipendium passt zu mir?); Umsetzbarkeit muss noch 
erörtert werden 

● Auswertung BAföG-Umfrage 
● g*m*g: Zusage zweier Mitarbeiterinnen des Autonomen Frauenhauses (Frauen helfen Frauen 

e.V.) zu Veranstaltung bzgl. Gewalt gegen Frauen 
○ genaues Thema muss noch festgelegt werden 

 
Internationales: 

● Sprachcafé montags 
● Sprechstunden montags und donnerstags 

○ vermehrt Fragen zur Unterkunft 
○ die ESG fordert die Kaution noch vor der Zusendung des Vertragangebots mit Näherem zum 

Zimmer, um Abspringen zu meiden. 
● Auswahl für vom Dezernat Internationales ausgeschriebene Stipendien 
● Soz. Medien Werbung 
● Treffen Wohnraum für internationale Studierende mit Stw, Prorektorat für Internationales, Dez. 

Internationales, Vorsitz und FS-Ref. 
○ Nachfolge Zimmerfrei entworfen - Schwarzbretter in den Mensen, Formulareinwurf in 

Unigebäude und AStA 
○ Kölner Stw vermittelt jetzt auch privaten Wohnraum über dasselbe Platform, wo 

Wohnheimsplätze sind - StwB wird prüfen, ob das für sie rechtlich in Frage kommt 
 
Politische Bildung: 

● Vortrag zu Klimaklagen mit Dr. Manuela Niehaus (Lehrstuhl für Öffentliches Recht der Deutschen 
Universität für Verwaltungswissenschaften Speyer) geplant für den 10.10. um 19 Uhr 

● Orga des Rechtsextremismus-Prävention-Workshops am 24.09. von 9 bis 12 Uhr 
○ weiterhin auf der Raumsuche, CP-1 HSZ und Rabinstraße sind belegt, bei Ideen gerne melden! 

● GMG-Orga; nach verschiedenen Absagen nun Anfrage an Prof. Dr. Diana Lengersdorf (Lehrstuhl 
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für Geschlechtersoziologie der Uni Bielefeld), thematisch zum Zusammenhang des Wandels der 
Geschlechterverhältnisse und der politischen Ökonomie bzw. konkreten Anforderungen der 
Erwerbsarbeitswelt 

● Vortrag mit Dr. Alexandra Colligs (Abteilung für Praktische Philosophie der Uni Kassel) zur 
Dissertation "Identität und Befreiung. Subjektkritik nach Butler und Adorno" geplant für 
06.03.2025 

 
Queer-Referat: 

● Offene Semesterplanung am 30.08. hat stattgefunden 
○ externe Teilnahmen: Mitglieder der FS Anglistik wegen möglicher Kooperationen. Gemeinsamer 

Selbstverteidigungsworkshop (Krav Maga) für den 30.11. geplant. FS hat Kontakt, keine 
Honorarkosten von uns zu zahlen 

○ reguläre/monatliche Veranstaltungen wurden terminiert  
○ Semesterempfang am 17.10. um 19 Uhr im AStA – alle auch herzlich eingeladen! 
○ Filmvorführung am 24.10., Film "I Saw the TV Glow" (2024) bei der Regisseur*in angefragt 
○ Ideen für Vortrag und literarische Lesung bestehen, Details werden noch recherchiert und ggf. 

Anfragen rausgeschickt 
○ Vollversammlung am 13.02.2025, nächste Offene Semesterplanung am 14.02.2025 

● GMG-Orga; Vortrag: "And I am a material Girl." Einführung in den materialistischen Feminismus von 
Cordula Trunk bestätigt, Termin wird noch geklärt 

● Kennenlernen mit dem Inclusive Researcher Network for Equality (IRENE) der Uni Bonn hat 
stattgefunden, weiteres Treffen zur Besprechung möglicher Kooperationen geplant 

● interne Planung zur Akquise neuer, junger Mitarbeiter*innen im Wintersemester 
 
RfFuG: 

● Tagesgeschäft, Bibliothekspflege 
● GMG-Organisation: Plena, Finanzanträge vorbereitet und beim SP vorgestellt; 

Veranstaltungskosten- + Werbekosten-Anträge wurden angenommen; Deadline aller 
Veranstaltungsinfos 11.09. (Ort, Datum, Ankündigungstext), damit wir mit dem Design + ÖffArbeit 
starten können; insg. gibt es 16 Veranstaltungen bei den diesjährigen GMG-Wochen 
○ FuG 2 Vorträge: Sexualisierte Gewalt von Martina Lörsch (Rechtsanwältin) & Kritik der 

kritischen Männlichkeit von Kim Posster 
● Gespräch + Vernetzung mit IRENE (Inclusive Researcher Network for Equality) Uni Bonn, weitere 

Kooperation und Vorstellung für ihr Netzwerk geplant; Gespräch mit NewMotion (Job-
Einstiegsprogramme für marginalisierte Gruppen im Bereich Film/Kamera, um Zugänge zu den 
Branchen zu schaffen, falls wer Interesse hat oder mehr darüber wissen mag, kann sich gerne bei 
mir melden) 

 
Finanzen: 
- Tagesgeschäft, insb. Arbeit am Jahresabschluss 
- KPA Sitzung zur Kassenprüfung 
 
Studium und Lehre: 

● Tagesgeschäft und Beratung 
● Digitalisierung von Campusfestivaldaten 
● Austausch mit Fachschaften 
● Website: Englisch Übersetzung und Tipps zum Prüfungsrecht Unterseite veröffentlicht 

 
CIMND: 

● Referatstreffen am 06.09. 
● Vorbereitung und Bewerbung mit Website/Social Media Posts/Flyer/Plakaten der 

Vollversammlung am 26.09. zu Name des Referats und Logo (gab nach Flyer-Druck Raumwechsel, 
Werbematerialien werden nach Möglichkeit korrigiert - Raum ist noch in der 
Veranstaltungsankündigung auf der AStA Homepage falsch) 

● Raum-Frage noch nicht abschließend geklärt 
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● Beginn Planung und Vernetzung fürs WiSe, teilweise Schwierigkeiten sich in Strukturen 
einzufinden und eingebunden zu werden (da neues Referat von Ableismus betroffener Personen) 

● Teilnahme an Gesprächsangebot der Uni zum Thema Inklusion, Vorbereitung und Vernetzung für 
Inklusions-Tage 

● Website: Referats-Vorstellungstext auf Deutsch und Englisch veröffentlicht 
 
IT: kein Bericht vorhanden 
 
 
Thomas fordert alle Mitarbeiter*innen dazu auf, am Anfang des nächsten Semesters Studienbescheinigung 
eigenständig zu schicken. 
 
Alex fragt nach dem Rechtsextremismus Vortrag des PolBil am 24. September, 09-12 Uhr; suchen aber noch einen 
Raum  
 
Ronny (Öff) fragt nach dem Update des Burschi-Readers; um welchen es sich konkret handelt 
 

6. Bericht aus dem Vorsitz 
● Tagesgeschäft und Urlaubszeit 
● Planungen fürs Ersti Welcome, insbesondere Moderation 
● JF Zentrale Studienberatung 

○ Austausch zu neuem Referat Studium und Lehre sowie angestoßen, dass sich die Stellen 
kennenlernen und vernetzen 

○ Brainstorming über die Idee des Tags der Hochschulpolitik 
● Treffen mit dem Prorektorat für Internationales, International Office, Studierendenwerk Bonn, 

Fachschaftenreferat und Referat für Internationales zum Thema Wohnen mit Schwerpunkt 
Internationale Studierende 
○ Voraussichtlich Ende nächster Woche gemeinsame Pressemitteilung mit Aufruf leeren 

Wohnraum zur Verfügung zu stellen. Erstmal per Schwarzenbrett auf Papier und dann 
perspektivisch digitale Lösung. 

● Notschlafstätten zu Semesterstart: Sind noch dran, aber leider bisher kein Feedback der 
Jugendherberge 

● Nächste SP Sitzungen: 16.10. (Besuch von TeamN) und 13.11. (Besuch von HCBN und Prorektor 
Sandmann zum Thema Mental Health befragung) 

 
 Janna führt aus, dass die Wohnraumhilfe “Zimmer frei” wieder eingeführt werden soll; erst in kleinem Rahmen 
evtl. mit Anruf im Int.Stud-Referat oder Geschäftszimmer; Langfristig soll wieder eine Online Lösung gefunden 
werden in Kooperation mit International Office, StWB, Int.-Stud.-Referat. 
 

7. Anträge: 
Antrag Uni-Guide Druckkosten: 

Ronny (Öff) stellt den Antrag vor und erläutert einige Probleme, die mit dem Uni-Guide mitkommen (z. B. hohe 
Kosten, Nachhaltigkeit); Grund für 500€ mehr als hoffentlich benötigt ist, dass es beim Druck öfter mal zu 
Problemen kommen kann 

 

Simon: ist verwundert darüber, dass kein pdf-Exemplar des Uni-Guides mitgeschickt wurde. Sieht die 
Kurzfristigkeit. Wäre super, wenn die 400€ Expresskosten nicht bezahlt werden müssten. Uni-Guide ist toll, aber 
hätte gerne einen aktuellen Stand.  

 

Ronny: hofft auch die Expresskosten nicht zahlen zu müssen. Ursprüngliche Deadline für Inhalte war 20. Juli und 
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da hat noch viel gefehlt. Design wird wie in den letzten Jahren gehalten. 

 

Simon: gab leider an mehreren Stellen Verzögerungen; möchte vor Druckauftrag noch eine pdf Version an die 
Referate geschickt kriegen 

 

Ronny: Ja gerne, Debatte über Preis-Leistungs-Verhältnis des Uni-Guides 

 

Janna: Design war ja im letzten Jahr fast immer gleich, daher nicht schlimm, dass keine Version mitgeschickt 
wurde; bietet sich als Lektorin an 

 

Niklas: Lektorierung ist schon geplant 

 

Ronny: Uni-Guide bei Semesterbeginn-Veranstaltungen vermarkten und auslegen, weil nicht alle Exemplare beim 
Ersti-Welcome weggehen werden 

 

Sean: je nach Lieferdatum, könnten einige an Fachschaften gegeben werden 

 

Paul: Idee gut, aber nicht genug Uni-Guides für 

 

Ronny: Reduzierung der Auflage auch wegen Protest des Geschäftszimmers 

 

Niklas: wegen Referent*innen-Wechsel auch Mitarbeitenden nochmal nachprüfen und ggf. aktualisieren 

 

Helena: wussten nicht, dass es einen Beratungsteil im Uni-Guide gibt, daher muss BOCKS Beratung umbenannt 
werden 

 

Simon: wie wahrscheinlich, dass 400€ Expresskosten gezahlt werden müssen 

 

Ronny: optimistisch, aber es kann immer etwas Unvorhergesehenes passieren, sollte nächste Woche dann in 
Druck gehen 

 

Simon: möchte sich für die Arbeit des Öffs bedanken 

 

Elena: Wie wird das mit der Auflage entschieden? 

 

Ronny: früher war die Auflage mal bei 8.000 Exemplare; letztes Jahr 4.000 Exemplare; dieses Jahr 2.000 
Exemplare; Anfrage beim Geschäftszimmer wie viele wir bräuchten; Frage: ob bei Ersti-Welcome wieder auf 
Stühlen in der Aula ausliegen können? 

 

Janna: Ja können wir machen und am besten auch in den Hörsälen drumherum auslegen 

 

Paul: nach Zahlen sollen 8-9000 Erstis geben 
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Sean: wurde letztes Jahr auch sehr kurzfristig ausgelegt 

  

Abstimmung: einstimmig angenommen, bei einer Enthaltung 

 

 

8. Verschiedenes 

NIX 

 

Die GAS wird um 11:51 Uhr geschlossen. 
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